

Fecha: 11-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: **SAG cierra campaña en Bajo Soga y confirma al Tamarugal libre de mosca de la fruta: alivio para la agricultura de Tarapacá**

Pág. : 6

Cm2: 233,6

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

SAG cierra campaña en Bajo Soga y confirma al Tamarugal libre de mosca de la fruta: alivio para la agricultura de Tarapacá

Una señal de tranquilidad para productores, feriantes y toda la cadena hortofrutícola regional entregó el Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Tarapacá al informar el cierre oficial de la campaña de erradicación de mosca de la fruta en la localidad de Bajo Soga, comuna de Huara. La medida llega tras cinco meses de trabajo sostenido en terreno y confirma, según la autoridad sanitaria, que el foco fue controlado sin comprometer el desarrollo productivo del sector.

La directora regional del SAG Tarapacá, Sue Vera, explicó que el resultado fue posible gracias al despliegue técnico permanente del personal del Servicio y, especialmente, por el respaldo de las y los agricultores de la zona, quienes facilitaron el acceso a los predios y se alinearon con los planes operativos definidos para contener la emergencia fitosanitaria. En un escenario donde cada día cuenta

para evitar la propagación, la respuesta comunitaria fue un componente decisivo para sostener el ritmo de intervención y asegurar un cierre exitoso.

Vera subrayó que, durante el período de erradicación, la comunidad de Bajo Soga comprendió el riesgo que representa un brote de mosca de la fruta y se sumó a las acciones coordinadas para reducir el peligro sobre la actividad agrícola. En ese marco, destacó que se pudo dar continuidad al movimiento comercial de la zona a través de inspecciones específicas a cargas agrícolas ubicadas fuera del radio de 200 metros del foco, un criterio operativo que permitió equilibrar dos objetivos: proteger la seguridad sanitaria y mantener el funcionamiento productivo sin una paralización total.

El SAG detalló que la campaña incluyó un conjunto de medidas destinadas a cortar

cualquier vía de dispersión de la plaga, considerada una amenaza directa por su capacidad de afectar fruta y hortalizas, elevar costos y restringir la comercialización. Entre las acciones se realizaron muestreos sistemáticos, intensificación del trampío, fiscalizaciones en el territorio y medidas de control como tratamiento de suelos, orientadas a eliminar presencia larval y reducir posibilidades de reinfección. El trabajo se apoyó en vigilancia constante, con seguimiento de indicadores y ajustes de terreno según evolución de los hallazgos, en una estrategia que apunta a asegurar que el cierre no sea solo administrativo, sino epidemiológico en términos fitosanitarios.

Con el término de la intervención en Bajo Soga, la autoridad confirmó que la Provincia del Tamarugal se encuentra libre de mosca de la fruta, condición que representa un respaldo para la

agricultura regional y refuerza el estándar sanitario con el que Tarapacá busca sostener su producción y su proyección comercial. Para un territorio donde la agricultura se concentra en localidades con fuerte identidad productiva y sistemas de riego delicados, mantener el estatus libre de esta plaga es, además, una señal relevante para la confianza de mercados y para la planificación de siembras y cosechas.

Vera recordó que durante 2025 el SAG enfrentó diversas campañas de erradicación y labores de vigilancia por presencia de mosca de la fruta en distintos puntos de la región, entre ellos Huara, La Huayca, Miñi Miñi y Pica, todas cerradas de manera exitosa. Ese balance, sostuvo, muestra el valor de una coordinación efectiva entre el Estado y las comunidades agrícolas, donde el cumplimiento de medidas, la información oportuna y el trabajo en conjunto son claves para reaccionar con rapidez ante emergencias que pueden escalear y poner en riesgo la economía local.



Tras cinco meses de labores, el Servicio Agrícola y Ganadero dio por finalizada la erradicación en la localidad de Huara. La directora regional Sue Vera destacó la cooperación de agricultores y las medidas de control que evitaron la dispersión de una plaga de alto impacto económico.

sanitaria con acciones intensivas y sostenidas. Por otro, evidencia que la respuesta más sólida se construye con la comunidad como socio activo, no como actor pasivo, especialmente cuando las decisiones implican ajustar rutinas de cosecha, tránsito de cargas y manejo de predios. La provincia vuelve a quedar libre de la plaga, pero el desafío se mantiene: sostener la vigilancia y la preventión como rutina permanente, para que la agricultura del Tamarugal siga creciendo con seguridad y continuidad productiva.